



REINA ISABEL EN PARADA MILITAR. Londres, junio 12. La Reina Isabel II con su uniforme de coronel en jefe, saluda en una parada militar, que es una de las celebraciones de sus 25 años en el trono británico.

## Arrecia Campaña Contra el Divorcio en Brasil

RIO DE JANEIRO, junio 12. (AP). Dos días antes de ser votada en el Congreso la posible legalización del divorcio, arrecia hoy una campaña de los antifidivorcistas, encabezada por la Iglesia católica, para impedirlo.

En las misas de todas las Iglesias del Estado de Río de Janeiro fue leída hoy una pastoral en que los Obispos advierten que los legisladores que voten en favor de legalizar el divorcio "cometerán un acto de escándalo público".

"Quien defiende o practica el divorcio se opone a la orden divina, y por tanto se priva de la comunión con la Iglesia", dicen los Obispos, encabezados por el Cardenal Arzobispo de Río, Eugenio Salles, en lo que equivale a una virtual amenaza de excomunión.

El martes y miércoles próximos

el Congreso votará media docena de proyectos de legalización del divorcio. El principal fue presentado por el Senador opositor Nelson Carneiro. Autorizaría el divorcio a las parejas que han estado separadas legalmente durante tres años o separadas de hecho durante cinco años.

Debido a una reforma constitucional promulgada por decreto en abril por el Presidente Ernesto Geisel, basta una mayoría de la mitad más uno de los votos congresionales para aprobar el proyecto.

Cuando se presentó originariamente el proyecto en abril parecía asegurada su aprobación. Pero con el correr de las semanas y en virtud de la intensa campaña de la Iglesia, la situación ya no se ve tan clara, según los

—Favor p pase a la Pág. 65.

## Rígidos Controles Religiosos Impondrá Nuevo Régimen Israelí

TEL AVIV, junio 12. (AP). El bloque derechista Likud acordó en sus conversaciones de coalición con el Partido Religioso nacional (PRN), imponer controles religiosos más estrictos sobre las costumbres israelíes.

El PRN logró la aceptación de sus requerimientos de restricciones sobre el trabajo en los días sábado, una estricta supervisión de la conversión al judaísmo y limitaciones a las autopsias, a cambio de su participación en el Gobierno del Primer Ministro Electo Menahem Begin.

"Tengo la esperanza de que en la cuestión de 'quién es judío' sea observado el Halakha (el antiguo Código Legal Judío), acerca de las conversiones y la definición del judío", dijo el negociador del PRN Yehuda Ben-Meir, después de analizar los detalles del acuerdo de coalición con el grupo Likud, de Begin.

El Halakha establece estrictas y complejas normas para las conversiones, que no observan los rabinos reformistas o conservadores de otros países.

El Likud depende del apoyo del PRN y de otro Partido ultrarreligioso para lograr una mayoría de 61 votos en el Parlamento de 120 miembros. Hasta el momento han fracasado los esfuerzos para obtener el apoyo de otros Partidos moderados.

Versiones periodísticas indican que la mayor parte de los

dirigentes del Movimiento Democrático para el Cambio (MDC), que favorece un eventual retiro de la margen occidental ocupada, convenido en negociaciones de paz con los árabes, consideran que su Partido no puede aceptar la renuncia de Begin a devolver territorios árabes. El MDC decidirá mañana si apoyará a la coalición encabezada por el Likud en las condiciones planteadas por Begin.

El Jefe del PRN se reunió con el del MDC, Yigael Yadin, para exhortarlo a apoyar a Begin. Pero funcionarios del MDC expresaron su pesimismo al respecto.

Begin, además que otorga concesiones al PRN acerca de las conversiones al judaísmo, acordó restringir el trabajo en la festividad sabática. Las fábricas y los comercios serán obligados a cerrar los sábados, excepto cuando el Gobierno les otorgue un permiso especial.

"Los Gobiernos anteriores prácticamente han restado importancia al significado de día de descanso del sábado", dijo Ben-Meir. Según el nuevo acuerdo, casi todos los cinematógrafos y cafés deberán cerrar el viernes por la noche al iniciarse el período sabático judío.

También serán prohibidas las autopsias, consideradas una profanación de la imagen de Dios, que no sean explícitamente autorizadas por la familia del difunto, dijo Ben-Amir.

## Comicios del Miércoles Definen Futuro de España

MADRID, junio 12. (AP). Los dirigentes políticos se aprestaban hoy a quemar sus últimos cartuchos y esperar luego los resultados de las primeras elecciones libres en España desde 1936.

Los españoles mayores de 21 años, que suman 23,5 millones de empadronados, acudirán a las urnas el miércoles para elegir unas nuevas Cortes o Parlamento de 350 diputados y 207 senadores.

En los dos días que restan de las tres semanas de campaña electoral, las principales organizaciones políticas, con sus dirigentes al frente, han preparado

actos, asambleas y fiestas de despedida en Madrid.

Pero la fuerte lluvia deslució o "aguó" hoy la fiesta cumbre del Partido comunista, con la intervención de sus jefes Santiago Carrillo y Dolores Ibarruri "La Pasionaria", en una finca de las afueras de Madrid.

La lluvia obligó también a suspender un acto del Partido Socialista Popular (PSP) en un campo de fútbol y en el que iba a intervenir el Presidente del Partido, Profesor Enrique Tierno Galván.

La coalición neofranquista

Alianza Popular (AP) organizó para mañana una gran asamblea en la plaza de toros monumental de Madrid, con participación de su Secretario General, Manuel Fraga.

El Partido Socialista Obrero Español (PSOE), que encabeza

—Favor pase a la Pág. 47.

## Falta de Energía es un Problema Mundial Dice Kurt Waldheim

PITTSBURGH (PENSILVANIA), junio 12. (UPI). El Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, dijo hoy que el abastecimiento de energía se ha convertido en un problema global, el cual puede ser resuelto únicamente al través de la cooperación internacional.

"La comunidad mundial está afligida por la energía, que es la esencia de la vida contemporánea para todos los países. Actualmente hay una situación nueva respecto de la energía. El problema, por sus dimensiones globales, requiere la cooperación internacional", dijo

—Favor pase a la Pág. 42.

## Nueva Versión del Himno Nacional de Unión Soviética

MOSCU, junio 12 (UPI). La Unión Soviética publicó hoy una nueva versión del Himno Nacional en la que se eliminan las referencias al difunto dictador José Stalin, que habían impedido que se cantara en público con su letra desde hace 20 años.

La nueva versión, que todavía se denomina "Himno de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas", da a Vladimir Ilich Lenin todas las alabanzas que anteriormente se conferían a Stalin.

También se cambió la letra para reducir el tono belicoso que estaba de acuerdo con el espíritu de guerra, cuando el himno se publicó en 1943.

El acompañamiento musical marcial, escrito por A. V. Alesandrov no parece haber sido alterado, aunque algunos de los tiempos han sido ligeramente modificados.

—Favor pase a la Pág. 50.



INTERCAMBIAN REGALOS. Caracas, junio 12. La señora Rosalynn Carter, esposa del Presidente de Estados Unidos, intercambia regalos hoy en Caracas con Blanca de Pérez, derecha, esposa del mandatario de Venezuela. La señora Carter partió hoy de regreso para E. U.

## Rehén Narra Odisea en Manos de Terroristas Moluqueños

LA HAYA, junio 12 (UPI). Uno de los rehenes liberados del tren asaltado cerca de Assen dijo que los dos pasajeros que murieron habrían salvado la vida si se hubiesen mantenido con la cabeza baja, tal como se lo pidieron los soldados.

Daan Peter Pot, de 20 años, uno de los primeros rehenes del tren que salieron del Centro Médico de Groninga, dijo que cuando se acercaron al tren los soldados gritaron: "¡agáchense, mantengan la cabeza baja y no se asusten!"

"Inmediatamente me tiré bajo un asiento y al muchacho que estaba sentado al lado mío una bala le rozó la cabeza", dijo Pot.

Contó luego que una muchacha de 19 años llamada Ans Monsgou

súbitamente se incorporó y una bala le dio en la cabeza. Un hombre de 40 años se lanzó a medias para respirar hondo y también fue alcanzado por un balazo en la cara, según Pot.

Uno de los rehenes logró saltar por una ventana durante el asalto. "Cuando los infantes de marina hicieron su entrada en el tren prácticamente venían disparando al aire y tengo la impresión de que los moluqueños no ofrecieron mucha resistencia", agregó el joven estudiante.

Pot dijo que el rugido de los motores de los aviones que pasaron rozando por sobre el techo del tren hicieron vibrar todo, "pero en el

—Favor pase a la Pág. 69.

## Una Total Ruina Económica Amenaza a Vietnam del Norte

BANGKOK, junio (UPI). Vietnam del Norte, que durante siglos ha vivido en un precario estado económico, se enfrenta hoy con la ruina agrícola precipitada por la misma sequía, que amenaza a buena parte del resto del mundo.

La esperanza de salvación mediante la agricultura mecanizada se desvaneció por la falta de ayuda, incluida la estadounidense que se esperaba después del fin de la guerra de Indochina, en 1975.

En informes oficiales recientes de dijo que el Gobierno está recurriendo a medios primitivos de irrigación, incluyendo las ruedas de baldes que, impulsadas por

seres humanos, levantan agua de los ríos y arroyos y la vuelcan en los canales que luego corren por arrozales y campos dedicados a la agricultura.

La agencia noticiosa oficial de Vietnam, dijo, en un despacho captado en Bangkok, que "los agricultores están usando medios rudimentarios tales como ánforas, ruedas hidráulicas y hasta baldes para llevar agua a hombros e irrigar los campos".

Por ahora no hay indicios de que la sequía está afectando la zona del sur del país a la que irriga el río

—Favor Pase a la Pág. 58.